

2024-03-08

Nace CIAM-CIAR, centro de arbitraje que competirá con las grandes cortes internacionales

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://ciarglobal.com/nace-ciam-ciar-centro-de-arbitraje-que-competira-con-las-grandes-cortes-internacionales/>

El Centro Internacional de Arbitraje de Madrid (CIAM) y el Centro Iberoamericano de Arbitraje (CIAR) han firmado una alianza a través de la que crean el CIAM-CIAR, un centro de arbitraje que ambiciona convertirse en referente en arbitraje internacional en la región iberoamericana y en el mundo. CIAM-CIAR tiene sedes en Madrid (España), San José (Costa Rica) y São Paulo (Brasil). La importancia en los números de los procedimientos de arbitraje internacional en Iberoamérica, el alto porcentaje de casos con partes iberoamericanas, la experiencia de sus profesionales y la inquietud de sus empresas elevan la necesidad de una corte que pueda competir con las instituciones líderes a nivel internacional.

El CIAM-CIAR nace ensalzado por importantes protagonistas del sector jurídico, político y empresarial de Iberoamérica como son la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) y la Conferencia de Ministros de Justicia de Iberoamérica (COMJIB). Estos se unen a las entidades impulsoras del CIAM: la Corte de Arbitraje de Madrid, la Corte Civil y Mercantil de Arbitraje y la Corte Española de Arbitraje, que junto al Ilustre Colegio de la Abogacía de Madrid (socio a su vez del CIAR) apuestan con "voluntariedad y actitud desinteresada", como expuso Juan Serrada, presidente de la Asociación para el Arbitraje Internacional de Madrid, durante el acto de presentación, para "alcanzar la meta común de consolidar una institución reconocida internacionalmente que es un orgullo para los abogados y las empresas españolas e iberoamericanas".

"Estamos profundamente ilusionados con este proyecto", José María Alonso.

El CIAM-CIAR, presidido por José María Alonso que subrayó sobre la iniciativa el "esfuerzo colectivo significativo para ir unidos con una sola voz y a través de un solo operador", cuenta también con el apoyo del Club Español e Iberoamericano de Arbitraje (CEIA) y con el sector empresarial representado a través del Consejo de Empresarios Iberoamericanos (CEIB). Con esta unión los más de 72 socios del CIAR, que congrega a colegios de abogados, cámaras empresariales o instituciones académicas de todos los países de Iberoamérica, entre otros, favorecerán el acceso a las cláusulas de arbitraje sometidas al Centro.

El CIAM, desde su nacimiento en 2020 ha administrado 37 arbitrajes internacionales y la institución, según palabras de José María Alonso, prevé un considerable aumento. Para el presidente del CIAM-CIAR, esta unión es "una oportunidad única que beneficiará a firmas de abogados, compañías, expertos..." y destacó la seguridad jurídica, física, la facilidad y la calidad de instalaciones que ofrece la ciudad de Madrid. Marta Lalaguna, secretaria general del CIAM, seguirá liderando esta posición en CIAM-CIAR.

Eliana Baraldi (izda.), miembro del Pleno del CIAM-CIAR. Marta Lalaguna (dcha.), secretaria general del nuevo CIAM-CIAR.

Javier Íscar, presidente del CIAR, que puso el énfasis en el mercado creciente que representa Iberoamérica y en su potencial, pasa a ser vicepresidente del CIAM-CIAR, y Eliana Baraldi, secretaria general de CIAR, ya forma parte del Pleno del CIAM-CIAR. El acuerdo contempla que a medida que los miembros del Pleno vayan cesando, CIAR contará con hasta cuatro representantes.

"Queremos ser un centro iberoamericano que dé respuesta a los problemas de nuestra región", Javier Íscar.

CIAM-CIAR cuenta además con sedes en tres países de la región: el Palacio de Santoña en Madrid (España), el Colegio de Abogados y Abogadas de San José (Costa Rica) y la sede de la Ordem dos Advogados do Brasil en São Paulo (Brasil).

El alcalde de Madrid reivindica la ciudad como capital de Iberoamérica en Europa

Sobre la alianza, José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid, que inauguró el acto de presentación, destacó que se trata de: "Una unión natural entre dos cortes de arbitraje, una nacida de la sociedad civil de Madrid, y otra que encarna a la Secretaría General Iberoamericana, gran amiga de la ciudad. Madrid es la capital de Iberoamérica en Europa. Somos el puente entre el empresariado de España y también de Europa, y el empresariado de Iberoamérica".

La seguridad jurídica estuvo en palabras de Andrés Allamand, secretario general iberoamericano, quien apostó por "crear marcos jurídicos permanentes, estables y predecibles; a través de mecanismos de resolución de controversias que sean independientes de los poderes políticos, de las partes y de los grupos de presión".

Tags:CIAM CIARIberoamérica